## Ministère des Affaires culturelles

TELBEC: Code 11 et 12

Pour publication immédiate

MONTREAL TOUCHE PAR LE COURANT FLUXUS

MONTREAL, le 3 novembre 1980. Montréal sera à compter du 6 novembre, influencé par le passage du courant Fluxus au Musée d'art contemporain à la Cité du Havre.

Trois artistes de ce courant déjà bien implanté en Europe, au Japon et aux Etats-Unis sont à Montréal pour continuer leur oeuvre. Ben, Dick Higgins et Robert Filliou s'adresseront pendant cinq semaines aux curieux et intéressés afin de leur faire connaître le sens de leur intervention.

Bien qu'il n'y ait pas de définition rigide de ce qu'est Fluxus, beaucoup d'artistes et de critiques ont donné leur point de vue. C'est ainsi que par opposition à l'art, on parlera d'art-jeu de Fluxus. Ainsi, l'artiste doit démontrer qu'il n'est ni indispensable, ni exclusif, que l'auditoire peut se suffire à lui-même, que tout peut être art et que n'importe qui peut faire de l'art.

Par conséquent, l'art-jeu doit être simple, amusant, sans prétention, s'intéressant aux choses insignifiantes, ne demandant ni habileté particulière, ni répétitions innombrables et n'ayant aucune valeur marchande ou institutionnelle.

Yoko Ono, l'épouse actuelle de John Lennon avec qui elle faisait un bed-in dans une chambre d'hôtel .../2

de la métropole il y a quelques années, fut une artiste Fluxus... Parmi les manifestations Fluxus, mentionnons "Musique de Bulles", de Dick Higgins. Pour jouer cette musique, il s'agit de battre et de bien diluer du savon en poudre et de former des bulles de savon avec un aspirateur aussi longtemps que cela vous fera plaisir ou jusqu'à ce qu'il n'y en ait plus.

De son côté, Ben organisa en 1969, le festival "Non-art, anti-art, la vérité est art" au cours duquel, lui qui déteste le boudin, en mangea deux dans le cadre de "Faire un effort". Quant à Filliou, le troisième artiste de courant Fluxus actuellement au Musée d'art contemporain, il a composé à deux reprises la pièce "No play".

Des manifestations semblables se dérouleront dans le cadre de l'exposition Fluxus au Musée d'art contemporain jusqu'au 14 décembre prochain.

L'événement Fluxus au Musée comprend un historique du courant des oeuvres exposées, des conférences et des performances. L'entrée est libre à toutes ces activités.

(30)

SOURCE: Ministère des Affaires culturelles Direction des communications Raynald Paquet Tél. 873-6190